

L'UNION MEDICALE

DU CANADA

Revue Medico-chirurgicale paraissant tous les mois.

RÉDACTEUR : LE DR. GEORGE GRENIER.

Vol. IV.

AOUT 1875.

No. 8.

TRAVAUX ORIGINAUX.

DE L'INFLAMMATION ET DE SON TRAITEMENT ;

Par J. P. ROTTOT, M. D., professeur de Pathologie interne et de Clinique médicale à l'École de Médecine, etc.

L'inflammation, sa nature, son traitement, voilà des questions bien vastes et d'une importance majeure en médecine.

On peut dire en effet que presque toutes les maladies sont constituées, accompagnées, ou terminées par l'inflammation : elle attaque tous les organes et toutes les parties du corps ; et, lorsque la mort vient mettre un terme à notre existence, le plus souvent c'est elle qui en est la cause.

Il ne sera donc pas inutile d'examiner les opinions diverses que l'on entretient sur ce sujet et de donner quelques aperçus propres, peut-être, à jeter un peu de lumière sur la question.

Il est absolument impossible de se rendre compte de la cause, de la nature et du traitement des maladies, si on ne connaît pas l'organisme humain et les lois qui le gouvernent.

Nous devons tâcher d'avoir une connaissance suffisante de l'homme, des organes dont il est composé, et des fonctions qu'ils remplissent, afin de savoir ce que c'est que la santé et la vie.

L'homme est un être organisé, existant en vertu d'un principe vital simple et immatériel. C'est par ce principe de vie, que ses divers organes remplissent leurs fonctions respectives.

La mort a lieu par la destruction, ou plutôt par la séparation de ce principe d'avec le corps. Quoique l'homme soit un comme être, il s'en faut de beaucoup qu'il soit un, qu'il soit simple dans son corps : il est au contraire formé de plusieurs substances solides et liquides, il est composé d'un grand nombre d'organes ; et chaque substance, chaque organe diffèrent dans leur texture, leur forme, leur composition, leur fonction.